



---

## Mensaje a la membresía y a los Organismos de Cooperación y Estudio

Ciudad de México, 21 de abril de 2020

Muy estimados todas y todos:

Hoy cumplimos un mes de haber iniciado la interrupción de nuestras actividades presenciales, resultado de la pandemia de la Covid-19, que desafortunadamente padecemos.

Sin embargo, y como lo he señalado en comunicados anteriores, no por ello hemos dejado de trabajar y organizar nuestras actividades utilizando los medios electrónicos a nuestra disposición.

Gracias a ellos, los webinars realizados han permitido tratar temas de interés que han atraído la atención de un gran número de personas. Los temas, como he mencionado, han tratado asuntos médicos, sanitarios, económicos y sociales. En breve están por venir otros.

Estoy convencido que estos no son tiempos de silencio. Por el contrario, debemos interactuar lo más que podamos para intercambiar opiniones, puntos de vista, y sobre todo propuestas del qué hacer de hoy y, sobre todo del de mañana. Una vez que concluya este problema que tanto nos está impactando, no podremos volver la "normalidad" como si nada hubiera ocurrido. Sería un craso error hacerlo.

Lo que está ocurriendo, además de las manifestaciones sanitarias, sociales y económicas, nos indica con claridad meridiana, que algo hicimos mal en el pasado que nos ha conducido a lo de hoy. Y lo más importante, es que no podremos, ni debemos, regresar a la normalidad, para algunos muy cómoda, que gozábamos en el pasado. Lo de hoy fue lo que construimos, por lo menos, en los últimos cincuenta años. Se apoderó de la consciencia social la convicción que los problemas son individuales, a pesar de que están claramente interconectados. Lo colectivo fue arrinconado e incluso vilipendiado. Y hoy nos damos cuenta que, o volvemos a la acción colectiva, priorizando lo sustantivo, o el futuro de la Humanidad está condenado a padecer peores catástrofes que las actuales.

Por ello, el tiempo de hoy es de trabajo intenso para, desde nuestras instituciones, generar las mejores ideas y propuestas. Pero sobre todo, las más pertinentes y necesarias. Es el momento de la Humanidad, no de los

individuos unitariamente concebidos que la integran.

Por ello, les reitero mi invitación para que nos propongan webinars, mesas redondas y nos envíen material audiovisual que consideren útil e interesante compartir.

Deseo también comentarles que el Consejo Ejecutivo, junto con las y los presidentes de los Organismos de Cooperación y Estudio, nos reunimos regularmente para estar pendientes de los asuntos de nuestra Unión y pensar y actuar, en lo colectivo, en acciones que nos beneficien a todos. La próxima reunión se llevará a cabo el 28 de abril y las minutas de las reuniones previas pueden ser consultadas en el portal de la UDUAL.

Quedo a su disposición y, a nombre de nuestra Presidente, la rectora Dolly Montoya y del propio, les envío un fraternal saludo.

**Dr. Roberto Escalante Semerena**  
Secretario General

[Ir a udual.org](http://udual.org)

Unión de Universidades  
de América Latina y el Caribe  
Ricardo Flores Magón 1, Piso 9  
Nonoalco-Tlatelolco, Alc. Cuauhtémoc  
CDMX, C.P. 06995  
[secretaria.general@udual.org](mailto:secretaria.general@udual.org)



Este correo fue enviado a {{ contact.EMAIL }}

Recibes este mensaje porque eres parte de la comunidad UDUAL

[Eliminar suscripción](#)

Enviado por

 sendinblue

© 2020 Unión de Universidades de América Latina y el Caribe